MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO ORIENTAL







al pueblo y a los trabajadores

PRESENTACION

EL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO ORIENTAL (M.R.O.), OR-GANIZACION REVOLUCIONARIA ABANDERADA DE LOS INTERE SES DEL PUEBLO TRABAJADOR HA APOYADO Y APOYA EL PRO GRAMA DEL FRENTE AMPLIO, QUE PROPICIA LA CONSTRUCCION DE UNA DEMOCRACIA AUTENTICA DE PROFUNDO CONTENIDO ANTIOLI--GARQUICO Y ANTIIMPERIALISTA.

EL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO ORIENTAL (M.R.O.) ORIENTADO POR UNA CONCEPCION MATERIALISTA DIALECTICA, TIENE UNA ESTRUCTURA CENTRALISTA DEMOCRATICA CON AMPLIA PARTICIPACION DE SUS BASES MEDIANTE LA ROTACION DE RESPONSABILIDADES A TODO NIVEL.

ANTECEDENTES =

urante el transcurso del año 1961, se produjeron en nuestro país hechos fundamentales: en Enero, el ataque fascista a la sede del Partido Comunista; en Febrero se produce el gran acto en la Explanada Municipal, con participación de los parlamentarios y dirigentes políticos que volvían de Cuba, casi todos hoy, en el FRENTE AMPLIO; en Mayo, se crea en el acto del Palacio Peñarol, la Central de Trabajadores del Uruguay; en Agosto visita el Uru guay el Comandante Guevara; en Setiembre se funda el Sin dicato de UTAA. Y es dentro de esta apretada síntesis de acontecimientos ocurridos en el año 1961, que nace el Movimiento Revolucionario Oriental. Ya se vislumbra desde algunos sectores, la búsqueda de cambios profundos .

El entonces diputado naciona lista Ariel Collazo, hace un llamado a todos los orientales progresistas, a los efectos de crear un movimiento para transformar las estructuras económicas y sociales que asfixiaban y asfixian al país. Es denominado Movimiento Revolucionario Nacionalista y meses después, pasa a llamarse Movimiento Revolucionario

Oriental (M.R.O.).- Se consagra con este cambio, el alejamiento del compañero Ariel Collazo del Partido Nacional y se profundiza la decisión del 9 de marzo, por la cual se había separado de la lista 51. Este llamado toma cuerpo orgánico el 1º de Abril de 1961.

El Movimiento Revolucionario Oriental (M.R.O.) se identifica con la Revolución Cubana. Con apoyo militante denuncia las agresiones del imperialismo y hace suyas, como Bases Programáticas, la I y II Declaración de La Habana.

Es un momento de aguda crisis económica provocada por el estancamiento productivo y la entrega por parte del gobierno, de nuestras riquezas a los monopolios trasnacionales, agravada por los renunciamientos reiterados frente al Fondo Monetario Internacional.

El Movimiento Revolucionario Oriental (M.R.O.) se aboca entonces, a la concientización del pueblo a través de actos políticos denunciantes y esclarecedores de la realidad nacional y latinoamericana, en una paciente recorrida por los barrios para interiorizarse también de la real situación de la población, tanto en Montevideo como en el interior del país.

En 1962, se da un paso hacia la unidad de las izquierdas.

El Movimiento Batllista Avan zar, Movimiento Revolucionario Oriental (M.R.O.), Partido Comunista, Movimiento 26
de Octubre, Comité Universitario y la Agrupación Popular
Unitaria Maldonadense (APUM),
forman el Frente Izquierda de
Liberación (FIDEL), coalición
política dentro de la cual, el
Movimiento Revolucionario
Oriental actúa sin perder su
identidad política, sostenien
do sus principios de unidad sin
sin exclusiones.

La militancia del Movimiento Revolucionario Oriental (M.R.O.) participa activamente en este período dentro de la Central de Trabajadores (CUT) hasta su culminación en la formación de la Convención Nacional de Trabajadores (C.N.T.) en el año 1964, y, posteriormente, en el año 1965, en el Congreso del Pueblo, guiados por la Declaración Programática elaborada en 1965.

Representantes nacionales del Movimiento Revolucionario Oriental, conjuntamente con otros com pañeros del FIDEL y de sectores de la izquierda nacional, instan al Parlamento para que asuma una actitud de valiente enfrentamiento y neutralización de los poderes económicos atentarios de la soberanía nacional. Lamentablemente no encuentra en

las mayorías tradicionales el debido eco en este ámbito, donde la justicia social y la defensa de los intereses naciona les podrían encontrar su natural y pacífico cauce.

En el plano internacional, América Latina comienza a vivir las consecuencias de la doctrina imperialista de la "Seguridad Nacional".

En años posteriores se suceden los golpes militares reaccionarios de Brasil, Argentina, Bolivia, por nombrar los más representativos. Como resultado de esta situación, los pueblos pau perizados y agredidos, se organizan para la resistencia a través de la Organización Latinoamericana de Solidaridad (OLAS), una de las organizaciones que se manifiesta más combativa.

En el año 1965 el Movimiento Revolucionario Oriental (M.R.O.) participa de la Conferencia Tri_Continental, realizada en La Habana, suscribiendo sus resoluciones.

En 1967 suscribe las Resoluciones Generales y Especiales de la Organización Latinoamericana de Solidaridad (OLAS), así como también hace suyo el discurso final del compañero FIDEL CASTRO pronunciado en esa oportunidad.

En el plano nacional, los dictados del Fondo Monetario In ternacional, exigen una política represi va y antiobrera que provoca un auge de la lucha popular.

La izquierda se aglutina través de algunas organizaciones en el Acuerdo de Epoca, el 4 de Diciembre de 1967, en el cual intervienen: el Partido Socialista (P.S.). Federación Anarquista del Uruguay (F.A.U.) Movimiento de Izquierda Revolu cionaria (M.I.R.). Grupos de Independientes de Epoca. Movimiento Revolucionario Orien tal (M.R.O.) v el Movimiento de Acción Popular Unitario (M.A.P.U.) para llevar adelante, en lo nacional, los postulados de la Organización Latinoamericana de Solidaridad (CLAS).

Dentro de esta panorámica internacional y de la tensa situación nacional que vivía por esos años nuestro país, la actitud política del Movimiento Revolucionario Oriental (M.R.O) fue blanco de la represión.En medio de detenciones arbitrarias a manifestantes, asesina to de militantes estudiantiles internamiento de trabajadores en lucha y despidos patronales, un decreto liberticida de Diciembre de 1967 del gobierno de Pacheco Areco ilegaliza al Movimiento Revolucionario Orien tal (M.R.O.) y a las restantes organizaciones que conformaban el Acuerdo de Epoca.

En la clandestinidad integra la Vertiente Sindical, forjada por el Acuerdo de Epoca que se transforma, con el correr del tiempo, en la Tendencia Combativa, integrada por el Movimiento de Izquierda Revolucionaria (M.I.R.) y los Grupos de Acción Unificadora (GAU).

La tiranía pachequista, disfrazada aún de legalidad, viabiliza en 1971 una salida democrática, forzada por las luchas populares. El Movimento Revolucionario Oriental (M.R.O.) y otras organizaciones recobran su legalidad.

Reunidos el 5 de febrero del año 1971 a invitación del Fren te del Pueblo, se formaliza la creación del Frente Amplio a través del primer documento constitutivo del mismo, que ru brican las siguientes organiza ciones: Partido Socialista, Mo vimiento por el Gobierno del Pueblo, lista 99, Partido Demócrata Cristiano, Movimiento Blanco Popular y Progresista, Frente Izquierda de Liberación Partido Comunista, Partido Socialista (Movimiento Sccialista), Movimiento Herrerista Lis ta 58, Grupos de Acción Unificadora (G.A.U.), Partido Obrero Revolucionario (Troztkista) Movimiento Revolucionario Orien tal (M.R.O.), y el Comité Ejecutivo Provisorio de los ciuda danos que formularon el llamamiento.

Como miembro fundador del Frente Amplio, el Movimiento Revolucionario Oriental (M.R.O.), concurre a las elecciones de

1971 en calidad de integrantes del sub-lema Patria Grande.jun to a la Unión Popular, Movimien to de Acción Nacionalista, Movimiento de Integración y Patria y Pueblo, con perfil inde pendiente en las listas 1811 v 11811, cuya votación arrojó una cifra aproximada a los doce mil votos (12.000). Una vez más, el M.R.O. se integra soli dariamente a la unidad de las izquierdas. El panorama político de las elecciones de 1971. se da dentro de una situación convulsionada por la represión

La resistencia popular y el accionar guerrillero de organi zaciones como: Movimiento de Liberación Nacional (Tupamaros) (M.L.N.-T.), Fuerzas Armadas Revolucionarias (Orientales) -(FAR-Orientales), Organización Popular Revolucionaria 33 Orien tales (O.P.R. 33), Frente Revo lucionario de los Trabajadores (F.R.T.), Movimiento 22 de Diciembre y otros. En los años 70 y 71 se habían producido más de 7.000 detenciones, clausuras de periódicos, crímenes del Escuadrón de la Muerte ante lo cual el Poder Ejecutivo hacía caso omiso a las voces del Parlamento y del Poder Judicial Las elecciones consagran continuismo en el gobierno de Bordaberry, todo lo cual nos ubica definitivamente dentro del similar contexto latinoamericano.

El 17 de Febrero de 1972 el Primer Secretario del Movimien to Revolucionario Oriental -(M.R.O.), compañero Ariel Colla

zo, es detenido por las Fuerzas Conjuntas. Pasa once meses sin juicio de procesamiento, tortu Cuatro meses más incomu nicado, sin contacto con el ex terior. Otros tres meses y me dio aislado de todo contacto humano, sin que la justicia mi litar ni civil, puedan probar delito alguno, salvo su condición de político preso o preso

político.

El exilio político del compañero dilátase por el transcurso de 12 años. En este clima efervescencia política v sindical de 1972, el Movimiento se integra al desarrollo de la "Tendencia" y participa den tro del Frente Amplio en "La Corriente", agrupación formada por el Movimiento de Integra ción, Movimiento por el Gobier no del Pueblo (lista 99), Pregón, Unión Popular, Movimiento de Acción Nacionalista, Patria v Pueblo v M.R.O.-

También Grupos de Acción Unificadora (G.A.U.) y el Movi -

miento 26 de Marzo.

En 1973 irrumpe la dictadura militar, que da inicio al período de 12 años llamado "El Proceso". Bajo este terroris mo de Estado, no hay sector del pueblo que no sea golpeado, salvo la oligarquía finan ciera. Se institucionaliza la persecución ideológica, la detención arbitraria. los allanamientos domiciliarios, la muerte, la desaparición, la tortura, la cárcel para los luchadores sociales y se condena al hambre, la desocupa - ción, la destitución o la emi gración masiva à los trabaja dores.

Se envilece y se deteriora la enseñanza y la salud a todos los niveles, se estrangula el mercado y se arruina a los pequeños y medianos productores agrícolas, industriales y comerciantes.

El M.R.O. es nuevamente ilegalizado junto a otras organi
zaciones hermanas y transita
solidariamente por este doloroso camino. Muchos de sus
integrantes y dirigentes pueblan las cárceles, suman la
lista de mártires o son obligados al exilio.

La resistencia popular no ce jó en todos estos años y se vio reflejada en el plebiscito del año 1980.

El pueblo toma conciencia de su fuerza y comienza a arrancar conquistas a la dictadura. Las elecciones internas de los partidos tradicionales reflejaron el hundimiento de las alas derechistas y la presencia del FRENTE AMPLIO se hizo sentir por medio del voto en blanco.

En el aspecto sindical, los 1º de Mayo son jalones de movilización y concentración de los trabajadores, mientras se iba procesando el Plenario Intersindical de los Trabajadores - Convención Nacional de los Trabajadores (PIT - CNT), lo mismo ocurrió con la Asociación Social y Cultural de

los estudiantes de la Enseñan za Pública y la Federación de Estudiantes Universitarios del Uruguay (ASCEEP - FEUU) en el plano estudiantil culminando el 27 de Noviembre de 1983 en el gigantesco acto de movilización nacional, or ganizado por todos los partidos políticos (proscriptos y desproscriptos) y de la mayoría del conjunto de las fuer zas sociales.

El M.R.O. integra la gigantesca lucha popular que desemboca en el proceso eleccionario del 25 de Noviembre de 1984.

La participación del Frente Amplio, consecuencia de la lucha, dinamiza con su movilización y poder de convocatoria la defensa de los intereses populares; el M.R.O., miembro fundador del FRENTE AMPLIO, militante consecuente en el exilio y en el país defensor permanente de sus bases programáticas, no tiene representación oficial en las elecciones de 1984, al estar ilegalizado por la dictadura.

No obstante, participa en el acto eleccionario a través de las organizaciones políticas habilitadas dentro del Frente Amplio, contribuyen do de esta menera a la causa popular.

El día 1º de Marzo de 1985, como consecuencia de la lucha popular, es desproscripto por el gobierno democrático, junto a otros grupos políticos y so ciales. Obtiene así el reconocimiento oficial de su iden tidad política, posibilitándo se su actividad legal dentro del FRENTE AMPLIO.

= PROPOSITOS=

ué y sigue siendo propósitos del Movimiento Revolucionario Oriental (MRO), recorrer el espinoso sendero revolucionario junto al pueblo y a través de la Unidad en la Lucha, para conquistar la independencia político-económica disolviendo los lazos de dependencia a la que nos ató la oli

garquía, para la construcción de una Democracia Socialista y Participativa.

En la coyuntura actual, momen to de concreción democrática que tantos sacrificios ha costado al pueblo y del cual el M.R.O. ha aportado su cuota parte, persigue los siguientes fines junto al pueblo:

- 1º . APOYO A LA PLATAFORMA PROGRAMATICA Y DEL PLAN DE EMERGEN CIA DEL PIT-CNT, QUE COMPRENDE:
 - a) RECUPERACION DEL SALARIO REAL Y DE LAS JUBILACIONES Y PENSIONES
 - b) REACTIVACION DE LOS SECTORES PRODUCTIVOS GENERANDO NUEVOS EMPLEOS.
 - c) SUBSIDIOS A LOS BIENES DE CONSUMO, COMPONENTES DE LA CANASTA FAMILIAR.
- 2º . PROFUNDIZACION DEL PROCESO DEMOCRATICO
- 3º . DESMANTELAMIENTO DEL APARATO REPRESIVO
- 4º . APARICION CON VIDA DE LOS DESAPARECIDOS
- 5º . JUICIO Y CASTIGO A LOS CULPABLES DE CRIMENES DE LESA HUMA NIDAD.
- 6º . DEROGACION DE TODAS LAS LEYES REPRESIVAS.

EN LO INTERNACIONAL

nspirado en la gesta artiguista, el M.R.O. se siente consustanciado con to dos los movimientos tendientes al logro de la auténtica sobera nfa nacional.

Así actuó en su momento, respecto a la Revolución Cubana y actualmente con la Revolución Nicaraguense y a los procesos populares de Paraguay, Chile, El Salvador y demás países latinoamericanos.

También respecto a las luchas revolucionarias de Asia y Africa, sintiendo como propios cada golpe que el imperialismo asesta a los pueblos de todo el mundo.

En un contexto mundial de amis tad con todos los pueblos, en la creencia de la paz como vínculo esencial entre las nacio nes y en la no alineación a nin
gún centro internacional de de
cisión político, solidarizándose con todos los pueblos en lucha por su liberación económica
y política.

Proclama la necesidad de la construcción de una democracia socialista, la unidad sin exclusiones de todas las fuerzas de izquierda, el fortalecimiento de todos los instrumentos e instituciones del movimiento popular en un proceso construido por la clase trabajadora y sus organizaciones.

MAYO DE 1985.

MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO CHIENTAL

OQ - FUNDADOR DEL FRENTE AMPLIO

Local Central "Luciano Da Silva"

Maldonado 1259